

Se publica los Martes, Jueves y Sábados

Franqueo concertado

JUGANDO DOS PARA GANAR UN TERCERO

## Republicanismismo y obrerismo

Un repúblico de los que hacen partido, con programa y todo, y que procura reunir en un solo frente, bajo la bandera republicana, a todas las fuerzas de la izquierda que vivaquean por Cataluña, afirmava en reciente discurso, planteando el problema social frente a la futura república de sus ilusiones, que los momentos actuales volvían a unir en un mismo cauce, en una «conjunción» íntima, el principio obrerista y el principio republicano. Viendo resucitar de nuevo unas circunstancias que en otro tiempo unieron al proletariado con la aspiración republicana, trata de fundir los ideales obreros, que el sindicalismo y el anarquismo desvió de la democracia, con el liberalismo republicano.

Unas propagandas más que pueden muy bien dar su fruto. Nuestros obreros desconocen (y el hecho es muy comprensible), la realidad de sus verdaderos problemas, dejándose guiar por las auroras retóricas que les pintan en el mitin cuatro soñadores de una Rusia europea. Una orientación social, una cultura obrerista, no utópica sino real, íntimamente ligada con la complejidad de los problemas económicos, debiera ser el marco complementario de una labor propagandista de la derecha. Se descuida a nuestros obreros y se desampara a su ignorancia y desconocimiento, que se convierte en blanco de las maniobras que han de convertirlos en medios para la consecución de finalidades completamente ajenas a las realidades con que están en contacto.

Se ha empezado por republicanizar a los catalanes y por catalanizar a los republicanos. Se ha convertido a nuestros jóvenes estudiantes en fuerzas activas dispuestas para cualquier intento perturbador. Ahora son nuestros obreros a quienes se atrae con espejismos, procurando fundir sus anhelos de redención y de mejoramiento con la idea que representa un régimen de Gobierno: la República.

¿Por qué este intento de solidarizar fuerzas, de unir las potencias que más eficazmente pueden minar la existencia de un régimen y la de una organización social entera?

En el mismo discurso a que aludíamos al principiar el artículo se da clara contestación al interrogante: «La clase obrera es hoy tan fuerte y poderosa que contra ella y sin ella no se puede consolidar ningún régimen nuevo.» Despojando la frase de todo eufemismo y llegando a la significación clara, yo diría, sin ambages ni rodeos, que es imposible armar la revolución política sin despertar y fomentar (este es nuestro verbo nacional) la revolución social. Y más aún, la independencia que el obrero atribuye a sus cuestiones, que sella a su actuación pública y ciudadana con el más completo apoliticismo, lo convierte, al margen de la dirección política, mal encauzado por sus apóstoles, en un terrible enemigo para regímenes y autoridades, ya nuevos, ya viejos, por más liberales, republicanos y demócratas que sean, si no saben contener, aunque no lo digan ahora en sus programas, las ideas disolventes que no conaunen hoy a nuestro proletariado por los senderos del anarquismo y del sindicalismo, sino por los del más extremo comunismo.

Por esto se pretende hoy aunar fuerzas y cautivar simpatías.

Nuestros republicanos, empero, no pueden ser ya la piedra de toque para las reivindicaciones obreras. Si el régimen presente que llaman carcomido y tiránico es una rémora, según ellos, para la futura organización social, las ideas obreristas, demasiado avanzadas, y de otra época venidera, no se detienen en la república, van hacia un más allá que no puede una forma de gobierno republicana consolidar ni aun iniciar.

Si no se supo velar y orientar cuando fué debido y han visto hoy desaparecer de sus filas, las fuerzas derechistas, a la mayoría de la masa obrera, los republicanos tampoco han podido detener, con sus promesas a los proletarios en sus ansias de reforma. De manera que para el obrero imbuído de estas ideas que nos llegan de los blancos campos de la Rusia roja la República, siempre futura, sólo es un mito.

De las revoluciones sociales sólo sale ganando uno y éste vencedor, ha dicho el Dr. Suñer en reciente discurso del Alkazar, es el comunismo.

Muchas veces juegan dos y gana un tercero.

SPECTADOR

## Lo que ha de demostrar el Gobierno

A nadie se escapa el confusionismo en que vive la política española. El general Berenguer ha dicho en el último consejo que esta situación, que por algunos sectores podía considerarla obstruccionista para sus planes, está despejada ya. No sabemos si el conde de Xauen, al decir esto, se atusó el bigote y sonrió también para dar fuerza y seguridad a sus asertos.

La obra gubernamental en estos momentos ha de caracterizarse por su precisión y claridad a medida que se vayan llevando a cabo todos los puntos o extremos que comprenden el programa del gabinete Berenguer.

Así lo ha dicho «El Debate», cuyos acres vituperios muy significativos con que fustiga a algunos ministros por su labor anodina, insubstancial y oscura, invitan al Gobierno para una renovación ministerial, en parte, que reforzando el Gabinete podría darle una autoridad suficiente para que, sin hacer traición a la interinidad, se anunciara clara y precisamente toda la orientación política del Gobierno, lo que se traduciría en una definición, no menos precisa y clara, de grupos, partidos y programas.

Los juicios de «El Debate» respecto de la labor del presente Gobierno, merecen nuestro completo asentimiento, por lo cual reproducimos algunos de ellos a continuación:

«Más aún que confusión, existe en toda España—de modo singular en Madrid—incertidumbre, desasosiego, malestar... En el ambiente político hay fuerte cargazón... La crítica y la áspera censura alcanzan a todo y a todos... Y es lo peor que, para discurrir y hablar así, a las gentes se les da un poco de pie.

La razón es una: que en las alturas no se traza un camino claro y seguro. Y la indecisión o la inercia, arriba, engendran abajo las cábalas más o menos infundadas o maliciosas. La actividad ministerial es escasisima Algo en Economía nacional. Algo, poco plausible, con el estigma del personalismo tendencioso, en Instrucción pública. Parece que el Gobierno trata de justificarse con el anuncio de que serán las Cortes, quienes den, porque debe ser así, solución a esos y otros problemas. Pero es lo malo que las gentes no están seguras, ni pueden estarlo, de que el general Berenguer las convoque y las reuna.

En puridad: que vivimos en orfandad política. Verdad que el Gobierno mantiene el orden en toda España, pero un Consejo de ministros y una Dirección general de Seguridad son cosas muy diversas...

El presidente del Consejo puede disipar, purificar la atmósfera política

con sólo señalar la fecha de las elecciones generales. Es demasiado obstáculo, y con hartas variaciones, el integrado por plazos y trámites. A última hora se dice que la propuesta de acortamiento de aquéllos va a ser sometida a dictamen de la Junta central del Censo. ¿No sería posible —¡que no se trata de ningún problema abstruso!— que el dictamen se diera en veinticuatro horas, y que en el Consejo anunciado para el martes se dijera al país, ¡precisa y definitivamente!, la fecha de las elecciones? Un nuevo aplazamiento, la indecisión el equívoco... harán pensar en las gentes en algo más que en trámites y plazos. Y se intensificarán la incertidumbre y el malestar, las críticas y las cábalas...»

El auncio de una fecha para las elecciones convencería de que el Gobierno Berenguer finaliza ya en su misión. Y esto bastaría para borrar las dudas que con su acostumbrada sonrisa pretende resolver.

## LA LISONJA

Una de las cosas que mayor daño puede producir en nuestro corazón, si no estamos muy prevenidos contra ella, es la lisonja. A veces es necesario cierto heroísmo para resistir a sus atractivos y no caer en sus redes. El amor propio despreciado fácilmente rechaza el desprecio y triunfa, pero cuando se ve halagado, es fácilmente vencido. No es raro ver a hombres que hostigados y ajados de la crítica desprecien todo respeto humano y triunfen de vanos temores; pero si la lisonja halaga su corazón, insensiblemente y sin que ellos lo adviertan, se introduce en él y con facilidad espantosa desbarata los mejores propósitos y logra no pocas veces vencer a los más fuertes y prevenidos. Y la razón es fácil, es siempre mucho más difícil vencerse a sí mismo, que vencer a los demás. Nuestras pasiones claman sin descanso por verse satisfechas; nuestro amor propio exige sacrificios casi no interrumpidos. Si a estas luchas interiores se añaden los halagos, las lisonjas de las criaturas, es muy difícil no ceder a sus atractivos. Contra este peligro debemos estar siempre muy prevenidos, si no queremos que se malogren nuestros mejores deseos y nuestros más firmes propósitos. Tengamos presente que las lisonjas valen generalmente lo mismo que las promesas fingidas: se insinúan con falaz y seductor agrado y hasta se reciben con satisfacción; pero después sujetan nuestro corazón, nos crean mil compromisos y nos exponen a serios peligros. Siempre es para nosotros un serio peligro lo que nos induce a atribuirnos sentimientos, dones o cualidades de que carecemos.

C.

# Temas actuales

OSSORIO.— Este nombre refleja, hoy, la máxima inquietud y con esta acentuadísima cualidad, pierde el ilustre hombre público, la gran talla de hombre político que en diversas ocasiones ha alcanzado. Recordamos aquellos tiempos del ¡Mautasil, hermosa explosión juvenil, arrogante y noble, que reivindicó en plena calle, en el mitin y en el Parlamento, el nombre glorioso del gran estadista mallorquin, hasta elevar al proscrito, que no debía gobernar jamás, según las izquierdas, al apoteósico pedestal que representaba la jefatura del gobierno nacional. Aquel movimiento ciudadano, tuvo su origen y su principal fuerza dinámica, en Ossorio y Gallardo. El fué de los que más relieve alcanzaron en la ofensiva demoledora contra la política vieja del grifo y el vaso. Ha sido figura relevante del grupo de la Democracia cristiana, hasta que su inquietud, provocó una escisión de fatales consecuencias. Renunció su acta de Caspe, por no mancharse con el lodazal del viejo régimen Y en tiempos de la Dictadura, combatió con tanta furia como le era permitido, al régimen salvador.

Ossorio ha sido siempre un luchador y su principal habilidad consiste en demoler. Pero los tiempos de hoy, son de reconstrucción y en esta labor, no ha demostrado el señor Ossorio, ni aquella preparación, ni aquel ingenio y talento de que da tantas muestras, cuando de empujar o destruir algo se trata. Ossorio, ahora, se declara católico, monárquico y conservador, como siempre, pero dice que ha perdido a todos sus correligionarios, que unos, se han marchado con la dictadura y otros con la república, y si esto es verdad, sólo puede achacarse la culpa a él mismo, a su inquietud ideológica, y se queda, y se quedará siempre sólo, porque, ante los problemas que la realidad plantea, cada día, no convencen ni convencerán, sus fórmulas de derecho escrito, que pueden estar muchas veces en oposición con el derecho natural.

Para demoler en momento oportuno, hay elementos de mayor eficacia que su palabra ingeniosa. Para construir y encauzar la vida nacional, carece de fórmulas el señor Ossorio.

Su teoría de la abdicación, no resuelve ni la paz interior ni el problema de las costumbres, ni el monetario, ni el económico.

Con su teoría se convierte Ossorio, en Sansón, que podrá destruir el templo, pero que, indefectiblemente, perecerá entre sus ruinas.

## LA CENTRAL DEL OÑAR

Continúan lentamente los trabajos de construcción de la nueva central eléctrica del Oñar. Aquí, el Ayuntamiento actual, ha perdido lastimosamente todo el tiempo primaveral y el contribuyente gerundense ha perdido muchos miles de pesetas. Es necesario saber el importe de lo gastado en tales obras por el actual Ayuntamiento, pues, hemos oído a personas competentes que con el plan de obras, si plan puede llamarse a la forma en que se desenvuelven los trabajos, su coste habrá de ser muy superior al real, de haberse efectuado aquella plenitud de medios y elementos que el Ayuntamiento tenía obligación de procurar en todo momento.

Este retraso, pone en peligro a las turbinas colocadas a raíz del cambio de Ayuntamiento. Su inacción puede comprometer su eficacia.

De ahí, pueden derivarse perjuicios notorios para la nueva central y es cosa de ir pensando ya, teniendo en cuenta algún acto realizado por el Ayuntamiento actual, con relación a esas turbinas, modificando contratos escriturados, si tales perjuicios abren un nuevo capítulo de responsabilidades.

**¿Quiere V. vivir un momento de emoción intensa espiritual?**

Lea, pues, el relato de como sufre y revive la Pasión de Cristo, Teresa Neumann la estigmatizada de Konnersreuth, en

**El Mensaje de Konnersreuth**  
por Waitz-Llauró

Pídalo a la  
**LIBRERIA GELI**

## Escriben los demás

MAS SOBRE EL SR. ALBA Y SU PROGRAMA

Después de lo que decíamos ayer transcribiendo las manifestaciones de distintas personalidades y los juicios de diversos órganos periodísticos respecto de la conveniencia y posibilidad de un gobierno Alba, la prensa discute hoy serenamente, con un detenido análisis, el programa (?) albista, sintetizado en una serie de artículos publicados por el ex-ministro de Estado.

«A B C» afirmó días pasados en un editorial que sólo había en España dos programas (no sabemos lo que entiende por programa), el del Sr. Alba y el de los socialistas.

He aquí la opinión de dos periódicos prestigiosos y he aquí lo que queda del programa Alba una vez pasado por la criba de un detenido y sereno análisis.

Dice «El Debate»:  
«A nadie ha de convencer «A B C» de que en las fuerzas monárquicas españolas no hay más programa que el de don Santiago Alba. Ni siquiera podrá persuadir de que único o no existe ese programa. El mismo periódico dice, que aquél hay que buscarlo en los artículos que el ex-ministro liberal escribió a poco de caer la Dictadura y en los prólogos por el mismo puestos a varios libros. ¿De verdad que es así, a retazos, como se formula un programa de gobierno? Sin duda, en esos escritos ha vertido el Sr. Alba ideas sobre las cosas públicas. Pero eso lo hacen muchos políticos, escritores y periodistas; y si un programa se redacta así, de seguro que son numerosísimos los españoles que pueden ufanarse de ser autores de alguno.

Lo más «claro, preciso y concreto» que el Sr. Alba ha dicho es su concepto sobre Monarquía y República. Y en verdad que no ha de satisfacer ni tranquilizar los sentimientos monárquicos de nadie. Suyas son estas palabras, en «A B C» reproducidas, de «interpretación peligrosa», según el propio colega:

«La República es la cima de la democracia. Yo no he visto a nadie ganar una altura a saltos, sino paciente y gradualmente. Hagamos primero la

# LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON



Maravilloso método de curación POR MEDIO DE PLANTAS, descubierto por el ABATE HAMON

curan radicalmente, porque son absolutamente vegetales. No exigen un régimen especial de alimentación, porque no requieren la alteración de ninguna función del organismo para que su acción sea eficaz. Ejercen una enérgica depuración y renovación orgánica, restableciendo el equilibrio de la salud. Son tan eficaces como inofensivas. Miles de curaciones maravillosas lo confirman.

### ENFERMEDADES QUE CURAN

- |   |  |
|---|--|
| <p>Cura N.º 1.—Diabetes.<br/>Cura N.º 2.—Albuminuria, nefritis.<br/>Cura N.º 3.—Reuma, gota, ciática, artritis.<br/>Cura N.º 4.—Anemia, accidentes de la edad crítica y de la pubertad.<br/>Cura N.º 5.—Expulsión de la tenia.<br/>Cura N.º 6.—Nervios, epilepsia, neurastenia.<br/>Cura N.º 7.—Tos ferina.<br/>Cura N.º 8.—Reglas dolorosas, supresión de las reglas.<br/>Cura N.º 9.—Lombrices.<br/>Cura N.º 10.—Diarrea, enteritis, cólera, enfermedades de los intestinos.<br/>Cura N.º 11.—Obesidad, parálisis, papera, arterioesclerosis.</p> | <p>Cura N.º 12.—Granos, herpes, vicios de la sangre.<br/>Cura N.º 13.—Estómago (enfermedades del).<br/>Cura N.º 14.—Hemorroides, varicosas, congestiones, fiebris, hemorragias.<br/>Cura N.º 15.—Tuberculosis bronquitis, enfisemas, tos, asma, catarros.<br/>Cura N.º 16.—Corazón, hígado, riñones, cólicos hepáticos, hidropesía.<br/>Cura N.º 17.—Estreñimiento.<br/>Cura N.º 18.—Úlceras del estómago.<br/>Cura N.º 19.—Úlceras varicosas, eczemas, llagas peligrosas.<br/>Cura N.º 20.—Cura de estación.<br/>Febrecura. — Paludismo, fiebres.</p> |
|---|--|

**GRATIS** Pida con este vale, mandándolo como muestra a Laboratorios Políticos, Ronda Lluvia, 6, Barcelona o Pinaros, 9, entresuelo, Gerencia de la Salud el Bono GRATUITO "La Medicina Vegetal" que enseña la manera de curar las enfermedades por medio de plantas.

Nombre .....

Calle .....

Población ..... Prov. ....

nación culta y digna de sí misma, económica, política e intelectualmente. Sólo así podremos entregar sin inquietudes su destino a las generaciones sucesivas.»

Claro que el propósito de elevar el nivel de la nación bien está; pero adviértese que la finalidad, o la consecuencia de tal ascenso vale y sirve al Sr. Alba para empujar a España hacia la República, «cima de la democracia». No debemos negar que aquél, jefe del Gobierno, procurase esa elevación del país; pero mirando a la situación presente, y a la posición del Sr. Alba, y a la escasa cordialidad con que lo acogen los sectores políticos que le son afines, y a la insinceridad de las ofertas por él recibidas, ocurre pensar que su actuación se limitaría, por flaquezas de su voluntad, por sugerencias harto visibles o porque no le fuese posible otra cosa, a enardecer y dar alientos a los elementos hostiles a la Monarquía. ¡Librenos Dios, por consiguiente, de que el Sr. Alba ponga sus manos en una reforma constitucional y mucho más de que la lleve adelante! Ve, pues, «A. B. C.» como lo más claro del programa político del Sr. Alba está un poco turbio y es «de interpretación peligrosa».

De «LA NACION»

Como se nos ha señalado la canteira de donde se puede extraer el programa, o sea los conocidos artículos de ese señor, a ella vamos, con la buena intención de ver si entre tanta rocalla hay algo que pueda tener un valor de programa.

¿Qué hay como programa financiero? No vemos sino que del signo negativo pasa su autor al absurdo. Porque dice el Sr. Alba que «el superávit, que festejaba ruidosa y pintorescamente la Dictadura, no existía según con severidad laudable ha hecho público en nota oficial muy justificada el actual ministro de Hacienda».

Y el actual ministro de Hacienda era el señor Argüelles, el cual, en 4 de Abril último decía: «... habiéndose liquidado los Presupuestos de 1928 y 1929 con unos superávits respectivos de 186 130 millones de pesetas (éste no definitivo todavía), o sea, en total 316 millones...»

Así es como se va pergeñando el «programa» del Sr. Alba, el cual profetizó un déficit inicial de 200 millones de pesetas a los Presupuestos de 1930 y la marcha de los mismos va demostrando que se liquidarán con un estimable superávit.

La bolsa sigue rodando. Echa en cara a la Dictadura una emisión de Deuda por 10.755 millones. ¿Y se olvida el Sr. Alba de que más de la mitad de esa Deuda, o sean 5.225 millones, está representada por la consolidación de la Deuda flotante, de obligaciones del Tesoro, emitidas en su mayor parte, desde 1920 a 1923? ¿No fué el Sr. Alba, por aquel entonces, ministro y puso sus manos también en Hacienda? Después de 1923 sólo se emitieron en obligaciones 1.478 millones.

¿A qué seguir? Con tanta Deuda caprichosa, según el «programa» del Sr. Alba, siempre resultará que la Dictadura hizo «obras» y el viejo régimen o no hizo nada o deshizo lo hecho.

Y como en las disquisiciones financieras del tal «programa» dice sin empacho que la intervención en los cambios ha costado 500 millones de pesetas, cosa enteramente falsa, forzoso será reconocer que en materia de millones, los dedos del Sr. Alba son poco estadísticos y se les traconejan con facilidad en los cálculos.

¿Programa económico del Sr. Alba?  $O + O = O$ . Esto es todo.

Pero se despachó bien en el «programa» político. «La República es la cima de la democracia. yo no he visto a nadie ganar una altura a saltos, sino paciente y gradualmente». Lo

que quiere decir que el Sr. Alba pretende preparar el advenimiento de la República o no hay lógica en el mundo o se trata de engañar a los republicanos. Y como del fetichismo de la forma republicana ya nadie puede hablar en serio, por poca Historia que se sepa, nosotros, los monárquicos amantes de los Gobiernos populares, no podemos tomar en serio ni la teoría ni la promesa albista.

Un programa escrito en sueltos y en episodios no puede ser más que un folletín de entregas.

Elaboración de todos los productos del cerdo

**JUAN SERRA**

Carretera Barcelona, 11 Gerona Telfs. U. 255 - Int. 38

Exportación a provincias

# C R O N I C A

## Ayuntamiento

Ayer celebró la Comisión Permanente sesión ordinaria, bajo la presidencia del Alcalde Sr. Coll adoptando entre otros los siguientes acuerdos:

Quedar enterado de comunicaciones de la Sociedad Colonia Catalana, de Sevilla, ofreciendo su domicilio en dicha capital; del Real Moto Club de Cataluña, agradeciendo la cooperación prestada a VII Vuelta a Cataluña, y del Alcalde de Tarragona, trasladando acuerdo de la Comisión Permanente de su presidencia agradeciendo las manifestaciones de pésame y concurso transmitidas con motivo de las inundaciones ocurridas en aquella capital.

Pasar a la Comisión de Hacienda una comunicación del Consejo Central del Trabajo señalando la necesidad de reformas y ampliaciones en consignaciones afectantes a la cooperación del Ayuntamiento en el presupuesto formulado para 1931 por la Delegación de aquel organismo en esta provincia.

No haber lugar a acuerdo alguno en las instancias de D. Eduardo Carreras Batlle y D. Manuel Miralles Pi solicitando arriendo del Teatro Principal, por falta en ambas de expresión y detalle de condición de los espectáculos que se ofrezcan.

Olorgar a don Arturo Murtra la jubilación en el cargo de profesor de la Escuela Municipal de Bellas Artes, con el haber pasivo de 1.012,50 pts.

Proceder al anuncio de subasta de obras de adaptación de uno de los pabellones del matadero municipal con destino a Laboratorio.

Admitir en principio la instalación y depósito en el Archivo histórico de la ciudad de los libros de la antigua Contaduría de Hipotecas, mediante la oportuna autorización que se solicitará por el señor Registrador de la Propiedad.

Encargar a la respectiva Ponencia se preocupe de la renovación de los contratos de acarreo de carnes y conducción de cadáveres.

Formular la reclamación procedente contra la clasificación de los servicios de Veterinarios correspondientes a este Ayuntamiento, en la general de la provincia acordada y publicada por la Junta provincial de Sanidad.

Estudiar la posibilidad y condiciones de adquisición de la colección de libros y objetos interesantes para Gerona que posee D. Arturo Murtra Vilaplana.

Pasar a la Ponencia correspondiente una moción del Sr. Camps, sobre forma de substituir los servicios de dicho señor Murtra, jubilado en la propia sesión, por medio de los restantes profesores de la Escuela Municipal de Bellas Artes.

Y aprobar para su abono varias cuentas de servicios públicos.

## Noticias

Mañana domingo, a las 11, tendrá lugar en el Ateneo Social Democrático, el acto pro-magisterio al que asistirá el Excmo. Sr. Rector de la Universidad de Barcelona y el catedrático de Historia de la Filosofía de la misma Universidad D. Jaime Serra Hunter.

Hablarán los Sres. Miguel Martí como presidente de la Asociación de Normalistas y Ex-normalistas gerundenses, el Sr. Blasi como Presidente de la Asociación Provincial de Maestros de Gerona, y D. Juan Gomis director de la Escuela Normal y presidente del Jurado del Certamen.

El fallo del Jurado, sobre los trabajos del concurso ha sido el siguiente:

El Jurado calificador nombrado para el Certamen Pedagógico organizado por la «Asociación de Normalistas y Ex-Normalistas Gerundenses» ha fallado de la siguiente manera:

Concede el premio de Honor, ofrecido por el Ilmo. Sr. Obispo al trabajo que lleva por lema: «La razón da luz, la imaginación pinta, el corazón vivifica, la religión diviniza»; el de «Relació entre l'escola i la família» al que lleva por lema: «Amor i constancia, palanca que remou el mon»; el de «Necesidad de las construcciones de edificios escolares» al que lleva por lema: «Transformemos la escuela si queremos transformar la sociedad»; el de «Temas libres» al que lleva por lema: «Un assaig d'escola activa»; el de «El espíritu de confesionalidad indispensable a las Asociaciones de Educadores perfectos» al único presentado, sin lema, y el de «Excelencias de la Asociación de Maestros» al que lleva por lema: «La escuela es el mundo; el maestro es la vida» y a otro «Treballem i conseguirem». Este último premio se repartirá en partes iguales entre los autores de los mencionados trabajos.

Nota: Los autores podrán cobrar los premios en la Secretaría de la «Asociación», pudiendo recogerlos desde el próximo miércoles.

En el kilómetro 83 de la carretera de Solsona, y en el punto conocido por «Comes» término municipal de Gombreny el camión núm. 33.323 de la matrícula de Barcelona que se

dirigía a la Poble de Lillet al ganar una curva bastante pronunciada atropelló al vecino del término municipal citado, Juan Buxeda, quien iba montado en una bicicleta.

Por el dueño del camión fué trasladado a su morada el ciclista, que resultó con considerables heridas de pronóstico reservado.

En la carretera vecinal de Vilaritj a la de Besalú a Rosas, el automóvil de servicio público de viajeros de San Lorenzo a Figueras, número 1265, propiedad de la empresa Julio y Luis Vilanova sufrió un reventón que motivó la rotura total de la rueda y el consiguiente vuelco.

Los viajeros que ocupaban el vehículo eran 16. Resultaron varios heridos que fueron debidamente atendidos en sus respectivos domicilios.

La industria corchotaponera experimenta una nueva época de crisis. Son muchos los obreros que sufren sus efectos, habiendo ya varios faltos de trabajo y otros cuyos jornales han sido muy reducidos.

En el concurso coral celebrado el pasado miércoles en el Estadio de Vista Alegre, ganó el primer premio «Els Rossinyols de les Gavarres» por considerar el Jurado que fué el que mejor interpretó la pieza de concurso y la de libre elección.

La Alcaldía recuerda a los propietarios de edificios con numeración deficiente o desprovista de ella, que no se han personado todavía en Secretaría municipal (Negociado de Estadística) para adquirir la placa correspondiente, la conveniencia de que lo verifiquen en el irremisible plazo que comprende hasta el día 20 de los corrientes, pasado el cual lo verificará a sus expensas la brigada municipal de obras.

La próxima semana empezarán en el Ateneo de Gerona las clases de gramática catalana a cargo del Profesor de la Escuela Normal de Maestros Rdo. Sr. Jordá.

Se ha acordado en principio celebrar dichas clases los martes, jueves y sábados, de siete a ocho de la tarde.

Los que deseen inscribirse podrán efectuarla en la Conserjería del Ateneo de Gerona.

Un acto de verdadera simpatía, fué el "lunch" que se celebró en el Casino Gerundense el lunes con motivo de demostrar al Teniente de Artillería don Rafael Maury Carvajal, el afecto de sus amistades que reunidas quisieron brindarle la demostración del mucho aprecio, que durante su estancia ha sabido captarse en esta capital, y las que le patentizaron sus votos para que su permanencia en Marruecos le sea igualmente grata.

## Militares

Se interesa la presentación en el Gobierno Militar de esta Plaza del Soldado licenciado Gerardo Guitart Turbany, cuyo domicilio es desconocido, para enterarle de una Real orden que le interesa.

## De Sociedad

Para dentro de breves días se anuncia que por el acaudalado prócer señor Barón de Cuadras, será pedida en matrimonio la distinguida señorita Pilar de Camps y de Casanova, hija de los Marqueses de Camps, que tantas amistades y prestigios cuentan entre nosotros.

Por anticipado, nuestra cordial enhorabuena a los prometidos.



## Comarcales FIGUERAS

El pasado martes, se presentó a la policía de la frontera para acogerse al indulto y cumplir con el servicio militar, nuestro conciudadano don Jaime Miravittas. Fué conducido a la modelo de Figueras, entre tanto se tramita el expediente de su liberación.

Celebraremos que al salir esta breve nota a la publicidad, esté el joven ampurdanés, gozando de completa libertad.

Se ha adjudicado la subasta de afirmado y alquitranado de las calles de Cervantes, desde la de Casades de Códol a la de San Lázaro, Ingenieros, Horno Bajo y San Cristóbal.

El tipo de subasta fué de 8569'20 pesetas. El adjudicado don José M.ª Modorell Borrás, de Calella, lo fué por la cantidad 7626'60 pesetas.

Es la misma empresa que efectúa el piso de la calle de la Muralla.

Cerca de Castelló de Ampurias ocurrió un accidente de auto del que resultaron lesionados sus cuatro ocupantes, todos ellos familiares de la casa Pujadas de Vilajuiga.

Los heridos fueron trasladados al Hospital de nuestra ciudad, en el que fueron asistidos por el doctor Junyer. Una vez asistidos se reintegraron a su domicilio de Vilajuiga.

Corresponsal

# NO IMPORTA la índole de su negocio

En nuestras exclusivas de publicidad tiene V. la revista adecuada precisamente a sus actividades

**COSMÓPOLIS** Gran Magazine de lujo)  
**COMERCIO** (Órgano de la Cámara Oficial de Comercio de Madrid)  
**LA GACETA LITERARIA** (Periódico quincenal portavoz del ibero-americanismo literario)  
**MUCHAS GRACIAS** (Revista finamente humorística)

**LA RAZA** Publicación gráfica de la actualidad española y extranjera)  
**EL PERRO EL RATON Y EL GATO** (El semanario de los niños)  
**LA NOVELA DE HOY** (Un alarde entre las novelas populares)

## Rudolf Mosse Ibérica, S. A.

**MADRID**  
Nicolás María Rivero, 11

**BARCELONA**  
Rambla de Catalunya, 15

*PARA EL EXTRANJERO Toda la organización mundial*

**Rudolf Mosse**

### SOLARES EN VENTA

En la calle de Prat de la Riva, junto a la Vía de San Feliu de Guixols SE VENDEN CUATRO SOLARES, con piedras necesarias para los cimientos a 0'70 ptas. el palmo

### Religiosas

*Evangelio de la Dominica XXII después de Pentecostés*

#### CONSIDERACIÓN

La enseñanza que se desprende del Evangelio de este día es digna de ser meditada, pues si siempre ha sido provechosa, lo es de un modo particular en nuestros días, en que todo parece conjurarse para meter la confusión en las ideas que deben ser norma de conducta para todo buen cristiano. Preguntaron a Jesucristo si era lícito, o no, pagar el tributo que imponían a los judíos los Emperadores romanos. La cuestión era muy contravertida entre los judíos y constituía uno de los puntos más delicados de la política de entonces. Los que hicieron a Jesucristo esta pregunta no buscaban precisamente la verdad; no intentaban otra cosa que comprometer a Jesucristo, presentándolo como rebelde a las autoridades, o como enemigo del pueblo. Pero Jesucristo, dándoles a entender primero que conocía sus malas intenciones, les dá una respuesta clara, precisa, que no deja lugar a duda: «Dad al César lo que es del César, y a Dios lo que es de Dios». La obediencia a los poderes temporales está expresamente man-

dada por Dios, y la Iglesia la ha exigido siempre a sus hijos. Pero por sobre de todo poder humano está Dios y por eso los que atentos únicamente a cuestiones de interés propio, o de política y arreglos temporales, se olvidan de Dios, faltan al más esencial de sus deberes. Sin Dios no se concibe autoridad humana alguna; la autoridad humana deja de ser tal y carece de fuerza de obligar, si pretende mandar algo contra la ley de Dios.

#### IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Domingo día 9. Las misas de costumbre. A las 9, la cantada con explicación del Evangelio. A las 11, explicación catequística. Tarde a las 3, catecismo para las niñas. A las 6'30, Función de la Asociación de Hijas de María, con Manifiesto y sermón.

Martes 11. En la Purísima Sangre a las 6'15, tarde, tendrá lugar la función semanal con Manifiesto.

Sábado 15. A las 8, Misa y visita a Nuestra Señora del Carmen. A las 6 de la tarde, Salutación Sabatina.

#### IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA DE LOS DOLORES

Domingo 9. Las Misas de costumbre. Tarde a las 3, catecismo para los niños.

Viernes 14. A las 11, Misa con Manifiesto y rezo de la Corona Dolorosa. Tarde a las 6'15 función semanal con solemne bendición y reserva.

### VINOS FINOS Y COÑACS

#### «LA RIVA»

es lo mejor del mundo

### Libros

**DIVINA SINFONIA** de Eric de Cys. —Novela n.º 8 de la «Colección Popular Regina». —1'50 ptas. ejemplar. Editores Ribas y Ferrer, Muntaner, 65, Barcelona.

Esta Editorial ofrece al público español esta novela del gran escritor Eric de Cys, publicada en Francia con éxito rotundo con el nombre de *L'Andante de la Symphonie*.

Tiene la obra un interesante argumento que se desarrolla entre gente opulenta, siendo figuras principales de la acción muy bien tramada, los primos Jaime de Lisledieu y Carlos O'Farrel, caracteres opuestos completamente, muy modernista y dado a los amóríos y a los deportes, el primero; un tanto misántropo romántico y aficionado a la música, el segundo; el cual se ha convertido en un perfecto organista, creyéndose que su misantropía obedece a haberse visto desairado por la bella Annik, quién le abandonó mientras cumplía el servicio militar, con lo cual quedó truncada la vida del artista así como una inspirada sinfonía en la que había puesto todas sus ilusiones de compositor.

Hay en la novela dos figuras de

mujer muy interesantes. Annik arrogante y dominadora e Isabel d'Alignán muy bella y sentimental

La aparición de Annik, viuda y resuelta a conquistar de nuevo el corazón y la fortuna del hombre que tanto le había amado da a la acción una fuerza y una emotividad extraordinarias, que lleva al autor a trazar escenas de una sorprendente realidad en las cuales luchan a muerte el amor puro y el interesado, la intriga y la nobleza de corazón.

Llenos de vida e interés resultan también los personajes secundarios: el hermano de Isabel, el tío Pablo, etc., así como admirable y literaria la traducción de la obra saturada de una dulce espiritualidad. La portada muy artística es debida al pincel de Arturo Ballester. En resumen, una novela destinada a obtener un éxito completo.

IMPRENTA SALOMÓN MARQUÉS—GERONA

### MUEBLES

Los más fuertes, elegantes y económicos

### M. ESTEBA



Plaza Marqués de Camps, 14  
GERONA